
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）9 月 4 日（水）第 8 回例会（通算 2848 回） 

今週の御嶽の紹介 船着御嶽（フナッキィオン）登野城  

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20 年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝106 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：奉仕の理想  四つのテスト 

ソングリーダー：櫻井 浩一 

メー ク ア ッ プ：我那覇 宗善 漢那 憲隆 小底 厚子 

仁開 一夫 新城 永一郞 大濵 達也

前原 博一 上原 晃子 

 8 月 28 日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出    席    数 30名 

欠 席 数   13名 

出 席 率   69.76％ 

通算出席率（8 月） 61.35％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 ★9のプログラム 9/11（水）例会並びに RLI研修会（大濱信泉記念館）  9/18（水）入会式：砂川和徳氏 

「船着御嶽」遠景 

 登野城漁港のすぐ近くにある御嶽で、御嶽の向かいには「サザンゲートブリッジ」があります。 

かつては、宮良湾（西側）の入り江が船着御嶽のあるフナスク（船着き場）という地名のところまで入り

込んでいて、ここが海上交易の拠点となっていたようです。 

登野城集落にとっては非常に重要な場所であり、アガリグヤの糸満系漁民たちの精神的支えともなっ

ている御嶽です。ユッカヌヒー（旧５月４日）には爬龍船が祭られ、海の恵みに感謝するとともに豊漁と

航海安全が祈願されます。船着御嶽は、戦後しばらくまで木々が茂り御嶽としての形態は全く無かった

ようです。その後、同地は明和の大津波で没した世にも稀な霊力の持ち主・新城武那津の祈願所と判

明し、１９５０（昭和２５）年に御嶽が再興されました。１９９３（平成５）年、長い年月で老朽化した拝殿が

撤去され、鳥居や拝殿が新築され今日に至っています。  

「船着御嶽」拝殿 



 

 

 

 

 

 

 

 

お盆も過ぎまして涼しくなったような気がしますが、皆さん、

どうですか？ 

令和元年、今年は旧盆と新暦のお盆がピタリと一致しまし

た。グーグルで見てみると前回の一致は 1943 年だったそ

うでそうそうあることではないようです。ただ、太陰暦と太陽

暦のずれを計算するのはいささか複雑みたいです。 

さて、前回もお話ししましたが、会費の値上げについて文

書を送っておりますが、ご意見をいただくのが本日までとな

っております。よろしくお願いします。 

本日は前木さんに建設業について卓話していただきます。

どうかよろしくお願いいたします。 

 

＊今年度の地区補助金プロジェクト「防犯教材 DVD」が届

いております。これから贈呈式の日程について進めていき

ます。＊前年度沖縄分区ガバナー補佐の芝田さんと仲田

さんから、大変遅くなりましたが、皆さんには一年間ご協力

を賜わりましてありがとうございました。心より感謝を申し上

げます。とのことで決算報告が届いており、監査を終了され

ております。＊宮古島で行われる IM大会へ事務局員派遣

依頼協力が届いていますので、私達クラブの事務局、君澤

さんが前日から我々と一緒に宮古島入りをします。詳細は

追ってお知らせしますが、22 日が本番ですが、21 日に宮

古島へ入る方がいましたら、メンバーで懇親会をしたいと思

います。予定として 21日は宮古島 RCの例会場、22日は

別を予定していますので、日程が近くなりましたら詳細をお

知らせいたします。＊沖縄分区の今年度の予算について。

執行部から提案がありました内容の予算書で、当クラブは

第 2 回理事会で承認いたしましたことはご報告いたしまし

たが、他クラブから予算についての質問等がいろいろとあ

ることから、最終的な確定はまだなされてない模様でありま

す。年度も始まって費用も発生していますので、提案の通

りに落ち着くと見ております。＊RLI 研修会が 9/11 に大濱

信泉記念館で予定していますが、前回の理事会において、 

 

10 時～午後 5 時までの時間をもう少し緩和して、短縮でき

ないかとの話が出ていましたので、RLI 研修リーダーと調

整中であります。確定いたしましたら皆さんにお知らせいた 

します。＊殆どのロータリアンがロータリーのバッチとテーマ

バッチを胸にかざしていますので、今年度のテーマバッチ

をご要望の方は事務局までお願いいたします。＊佐藤智

博会員が退任ということで、9/4 にささやかではありますが、

19 時から激励会をいたしますので、詳細が決まりましたら

お知らせいたします。 

 

地区米山副委員長：大浜 勇人氏 

先週の 22 日に、東京の方で米山委員会の会議に出席し

てまいりました。通常は那覇クラブの方でテレビ会議をしま

すが、今回は前年度の委員長も来られてその後に懇親会

もあるということでしたので、東京へ行ってきました。初めて

ガバナー事務所へも行きました。イメージ的には、一等地

の凄いビルにガバナー事務所があると思っていましたが、

思いのほか小さかったです。当クラブの事務局の方が圧倒

的に広いです。こんな薄暗いところにガバナー事務所があ

るんだという印象でした。 

公共・情報委員：櫻井 浩一氏 

先日、東京の方で新しく設置されました、公共・情報委員

会の地区研修会に参加してきました。約 200 名の会員の

方々が集まりまして、新しく公共・情報委員会をなぜ設置し

たのかという報告がありました。簡単に申し上げますと、会

員数がもの凄く減っているということで、如何に世の中にロ

ータリーという存在を理解、知っていただこうという趣旨から、

この公共・情報委員会が新しく設置されたということです。

今回、約 3時間半のプログラムの中で、1卓 8名ずつの 25

テーブル、テーマに添って議論を交わしてきました。その内

容としましては、貴クラブの公共イメージ向上に対する取組

について話してくださいとのことで、当クラブは、既に竹富

島に文庫本を寄贈したりしていますと話しました。他クラブ

では、下水処理による水の浄化でホタルを呼んだという実

績、商店街にプランターにロータリークラブと名前を入れて、

花を植樹して美化にいそしんだということ。駅前の清掃を月

2回、ロータリーのハッピを着て商店街の方がと一緒に協力

してやっているということ。子供食堂では、食事が充分に取

れない家庭の子供たちを、土日などに呼んで食事を提供し

たり、高校生や大学生のボランティアを募って、無料の勉

強会（塾）をしているとおっしゃっていました。私達のテーブ

 8 月 28 水）第 7 回（通算 2847）例会記録 「会員卓話：前木 繁孝 氏」 

◇◆◇会 長 挨 拶：橋 本 孝 来◇◆◇ 

◇◆◇幹事報告：大田 次男◇◆◇ 

◇◆◇会員からの報告◇◆◇ 



ルの中で出た話しですが、ロータリーとライオンズの違いは

何だろうねという話になり、もともとライオンズの会員の方は、

地域に対して自分たちが動いて、啓蒙活動なり奉仕をして

いくというのが姿勢であり、ロータリーは別の角度から世界

的にグローバル的に寄付を募りながら奉仕をしていこうとい

うことが私達ロータリーですけれども、今後どういう形でやっ

ていこうかということが議題に上がっています。皆さん共通

の問題がありまして、それは会員数が激減しているというこ

とと、高齢者の会員の方々と若い会員の考え方のギャップ

が大きすぎて、なかなか上手くコミュニケーションが取れな

いという問題がおきてきているということでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖縄県建設業協会八重山支部の会員は 52社あります。そ

の内土木が 32社、建築は 14社となっています。建築はほ

とんどのところが土木も登録しています。沖縄県内は 7 支

部あって、那覇支部、南部支部、浦添・西原支部、中部支

部、北部支部、宮古支部（60社）、八重山支部となっており、

県全体で 78 社が加盟しています。協会が今年で創立 70

周年を迎え、9月 12日に記念式典・祝賀会がアートホテル

石垣島にて開催されます。弊社から 3人が勤続 20年以上

で表彰を受けます。公共工事については、建築・土木とも

に A,B,C,D,のランク付けがあり、A ランクの業者が 14社い

ます。A ランクは 1億 5千万までと、受注できる価格帯も決

められていますが、石垣市の工事には特に限りはないです。 

帰省してから 5 年ほど、その頃は空前の建築ブームで 10

件の工事を同時に見ていました。日中は職人と一緒に作

業をし、夕方職人が帰った後も鉄筋を加工、また翌日の準

備と夜は見積りを作ったりと、忙しい中でもとても楽しかった

です。そんな折、同級生が「これだけの工事をしているのに

なぜ公共工事をしないの？」と言われ、その時にハタと立ち

止まりました。信用は公共工事をやらないと貰えるものでは

ないと思い、それから登録をしました。最初は D クラスでし

たが、2年単位でランク見直しがありトントン拍子で A クラス

になりました。当時のAクラスは大先輩方いて、私なんかみ

たいな若造には 100 年早いとか、誰に向かって言ってるん

だとか、いろいろ言われることも多く、その悔しさから、その

人達が取らない工事、やりづらくイヤな工事などを落札しま

した。そしてたくさんの牛舎も取ってきたので、牛舎には詳

しいです。こうして他者が嫌がる工事ばかりを請け負い、何

とか A1 クラスを安定させることが出来たと思っております。

大きいところでは、美崎畜産やせり市場の工事などもしてき

ました。記憶に残る公共工事では、市の工事総合体育館 2

工区を地元 JV 工事の親としてさせていただきました。また、

福岡の設計事務所に協会の建築業社で、地元優先発注

の陳情要請をしてきて、地元の人も工事の確保が出来るよ

うになりました。その当時の佐藤総合計画の設計担当者と

は、今でも良いお付き合いをさせてもらっています。 

住宅ばかりをやってきた時に、同級生の言葉で公共工事を

取るようになり、今から 20年前に、このまま公共依存でいい

のかという疑問を持ちはじめるようになってきました。住宅を

造り、また次の仕事を追いかけている自分がいて、これで

はいけないと立ち止まり、また民間にシフトしていこうと決め

ました。リフョームも嫌がらずにし、またお客様フォローの目

的で「かわら版」も出すことにいたしました。 

工法での坪単価は、木造で 80 万から 85 万円、RC では

90万円から 100万円となっております。 

今から 48 年前の昭和 46 年に大工だった父親が創業し、

当時高校 1 年生の私は、建築はやらないと決めていたが、

いつしか建築の学校に行っていて、少し修行を積んで 38

年前に帰省いたしました。当時 27 歳の私に、父親がすぐ

に任せてくれたことは、とても有り難いことでした。今後の展

望としては、長男はいますが、まだ建築の道は考えていな

く、あと 5 年後の私が 70 歳になるまでには、道筋をつけて

おきたいと思っております。 

話は変わりますが、一年前に弁護士の神田先生という方と

知り合いました。石垣島から弁護士を、毎年二人ぐらいは

排出したいという想いがあり、それは難しいことではなく、簡

単なことなんだと言っています。神田先生の息子が今、東

大の 2 年生で通信制の高校を卒業し、孤独に東大をめざ

して合格をしたとおっしゃっていました。エリートではない環

境から東大に入学した 19 歳、20 歳の 50 人ぐらいの仲間

達で UTFR（東京大学フロンティアランナーズ）という集団

があります。その神田先生の息子さんがリーダーをしていて、

石垣島から東大生をたくさん出したいという希望を持ってい

◇◆◇会員卓話：前木 繁孝 氏◇◆◇ 

（株）前木組 代表取締役 

◆テーマ◆ 

建設業のことについて 



るという話になり、約 9 人の現役東大生が石垣島へ来て、

9/19、20に八重山諸島の小中高校や公営塾にて、無料出

前授業をすることが決まりました。また 9/21午前中には「や

えやまからの教育革新～異色の東大生集団『UTFR』がや

ってくる！～」という題の講演・ワークショップが開催されま

す。一度だけのことだと勿論、東大生を排出することはでき

ません。よくありがちな一回きりの単発講演ではなく、八重

山の方々と密接に交流し、受験の動機づけから本試験ま

でトータルサポートを行うと考えていらっしゃるとのことです

ので、ご支援いただけることがありましたら、ご協力のほどよ

ろしくお願いいたします。今日は、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～例会風景～ 

 

☆橋本 孝来氏：本日、大勢の御参加ありがとうございます。 

☆前木 繁孝氏：本日の卓話、滑舌が良くなくつたない話で失礼いたしました。 

☆新   賢次氏：前木 PPの卓話 有難うございました。 

☆今西 敦之氏：前木組様に住まいを建てていただきました。快適に暮らしています。本日の卓話楽しみです。 

☆南波 正幸氏：前木さん、卓話ありがとうございます。 

☆東上里和広氏：国際大会のモアイお釣りとプラスもろもろです。 

◆BOX￥7,000 （累計￥42,000） ◆コイン￥4,439 （累計￥19,171）   合計 ￥61,171   

 

本日のニコニコ 

米盛 博和氏   7 日(土) 上勢頭 保氏   9日（月）  松原 栄松氏 15日（日）

橋本 孝来氏 16日(月)  松尾 和彦氏 20日（金） 黒島 剛氏   24 日（火） 

9月 21 日（土）9：00～12：00 

「八重山商工高校 視聴覚室」 

講 師：東大生 9名（増減有り） 

定 員：100名 

＊当日定員を超える場合は事前予約優先 

参加費：無料 

後 援：石垣市・石垣市教育委員会 

    竹富町教育委員会 

事前予約・お問合せは：official@gmail.com 


